
Correggio, 27/10/2022 
 
La seduta è aperta alle 18:35 con il seguente OdG: 
 

1. Avvicendamenti e nomine nel cons. di istituto, per l’uscita di Luca Franchini e M. Chiara Oleari 
2. Informative da parte del presidente FBC (nuovo statuto, partecipazione, aumenti tariffari, fondo 

solidale, detrazioni per donazioni) 
3. Formazione: informazione su quella attuata e prevista per i docenti, programmazione di momenti 

formativi estesi alle famiglie 
4. Valutazioni sul calendario scolastico 
5. Varie ed eventuali 

 
Assenti: Franchini (decaduto), Franciamore, Lettera, Rossi, Tirelli 

 
1. Avvicendamenti e nomine nel Consiglio di Istituto, per l’uscita di Luca Franchini e M. Chiara Oleari: 

 
La Presidente Bigi espone le cause di subentro dei consiglieri, data la cessazione della carica di Franchini. 
Mancando le clausole automatiche di subentro ai sensi dell’art. 6 dello Statuto, si propone una nuova 
data di elezione per la componente genitori per la Scuola Secondaria, possibilmente tramite votazione a 
distanza/con mezzi elettronici. Verrà data comunicazione sulle candidature e sull’importanza del ruolo. 
Si registra altresì, a sostituzione del docente Oleari, l’elezione di Bonini, nuovo Consigliere 
rappresentante il corpo docente della Scuola Secondaria di II Grado. 

 
 

2. Informative da parte del presidente FBC (nuovo statuto, partecipazione, aumenti tariffari, fondo 
solidale, detrazioni per donazioni): 

 
Culzoni elenca i cambiamenti a livello societario inerenti alla Fondazione Bellelli Contarelli, che a breve si 
trasformerà in Fondazione Bellelli Contarelli ETS, una fondazione di partecipazione iscritta al terzo 
settore. Vengono elencati i nuovi membri del Consiglio di Amministrazione (Cavazzoni A. e Ficarelli A.), 
cui si aggiungerà un’Assemblea Partecipativa, organo consultivo che coinvolge più persone – ex studenti, 
docenti, collaboratori e più in generale “amici” degli Istituti Scolastici; di tale organo potranno far parte 
nuovi membri tramite candidatura, in un’ottica di garanzia sull’operato della gestione degli Istituti e sul 
futuro degli stessi. 
Richiamando la distinzione di ruoli tra Fondazione e Scuole paritarie gestite, aggiunge che il nuovo status 
consente una miglior gestione dei volontari e agevolazioni fiscali più interessanti per chi fa donazioni (dal 
19% al 30% di detraibilità). 
Si dà annuncio dell’imminente rinnovamento del sito web e della creazione di una newsletter, anche per 
sostenere queste finalità di partecipazione. 
Viene esposta la delicata questione degli aumenti tariffari, differenti per ordine scolastico e proporzionati 
all’attuale retta annuale di frequenze scolastica. Verrà chiesta un’integrazione una tantum – 
contrattualmente prevista – in corso d’anno delle rette di frequenza scolastica, situazione resa ormai 
inevitabile dato il mutato contesto internazionale ed economico, contesto imprevedibile e 
particolarmente aleatorio. 
Si chiede, in particolare dal punto di vista dei genitori, di porre attenzione alle scelte sul quantum (per 
alcuni può incidere in misura sostanziale) e sulle modalità comunicative dell’integrazione. Segue 
discussione sulla questione e sulla sua attuazione, comprese le ragioni che hanno fatto sì che non si 
adottasse l’attestazione ISEE quale strumento per il calcolo dell’integrazione. 
Qualora si ripresentassero situazioni simili, gli Istituti si impegneranno – per quanto possibile – a 
migliorare l’aspetto comunicativo, in particolar modo a livello di tempistiche.  
Culzoni prospetta l’idea del fondo solidale a favore anche e soprattutto di studenti e famiglie 
(agevolazioni rette e borse di studio, 5x1000, donazioni ecc.). 

 



3. Formazione: informazione su quella attuata e prevista per i docenti, programmazione di momenti 
formativi estesi alle famiglie 

 
Viene presentata la figura di Luciano Rondanini, uomo di scuola ed ex provveditore che si è prestato e si 
sta prestando ad una collaborazione con gli Istituti ed i suoi docenti, in particolar modo per quanto 
riguarda l'iter che porterà, in questi mesi, alla realizzazione del RAV (Rapporto di Auto Valutazione) e del 
futuro PTOF (Piano Triennale dell’Offerta Formativa) per il triennio 2022-2025. 
Viene data comunicazione dell’incontro formativo, rivolto al corpo docente, tenuto ad inizio settembre 
da don Rossano Sala – tra gli altri, Segretario speciale del Sinodo dei giovani e direttore della rivista Note 
di Pastorale Giovanile – dal titolo “La pedagogia salesiana”; lo stesso don Rossano si è inoltre detto 
disponibile a tenere altri incontri presso gli Istituti, non solo rivolti ai docenti.  
Viene comunicata la partecipazione di due docenti di Secondaria e Liceo ad un seminario a Roma 
organizzato dalle FMA, dal titolo “In ascolto della bellezza”. 
A complemento della parte di formazione prevista per i docenti, si dà notizia del confronto fatto a giugno-
luglio con e per i docenti, che hanno proposto, tra le altre cose, attività e incontri formativi su tematiche 
quali inclusività, impegno civico ecc. da portare avanti e da proporre a studenti e famiglie. 
Si discute sulla possibilità di chiamare le persone che hanno fatto o stanno facendo formazione ai docenti 
anche per le famiglie. Segue un momento di restituzione degli incontri fatti da parte dei docenti, dove 
viene sottolineato il bellissimo incontro con don Sala, che ha dato valore al loro ruolo di educatori. Anche 
la presenza di Rondanini viene accolta molto positivamente, in particolar modo per le questioni pratiche 
di tutti i giorni. A seguito del collegio docenti della Scuola Secondaria viene proposto un incontro con 
Francesco Zappettini – psicologo psicoterapeuta del consultorio famigliare diocesano – per tematiche 
inerenti alla genitorialità. 
Vengono sottolineati i tanti e bei momenti formativi organizzate dalla FOE, cui gli Istituti fanno parte e 
che già i collaboratori della Fondazione hanno frequentato; ci si impegna – data la validità e qualità degli 
stessi – a continuare ed incrementare la partecipazione. 
Si propone – magari con il coinvolgimento di don Rossano Sala – di accompagnare i genitori tramite la 
proposta di percorsi sviluppati, anche su impulso della componente docenti e genitori (i rappresentanti 
di classe) su tematiche sentite, tenuto conto dei vari ordini di scuola. A tal proposito, ci si impegna ad 
organizzare incontri/percorsi formativi a partire dal mese di gennaio. 
Viene inoltre comunicata la disponibilità ad incontri formativi della dott.ssa Franzoni, membro del CdA 
della Fondazione. 
Infine, la Scuola dell’Infanzia è rientrata nel progetto “Lettura ad alta voce”: il progetto precede un 
incontro, riservato alle insegnanti, in Ludoteca e, tramite la casa editrice ZOOlibri, due incontri per la 
realizzazione di due libri, coinvolgendo anche i genitori su base volontaria; tale progetto ha come 
obiettivo l’insegnamento della lettura e la sua promozione per i bambini fino a sei anni. 

 
 

4. Valutazioni sul calendario scolastico 
 

Idea di valutare, non per l’attuale anno scolastico, la possibilità di non fare il sabato su Secondaria e Liceo, 
e di comprimere l’orario scolastico su cinque giorni. Proposta che nasce da questioni prioritariamente 
gestionali, ma anche logistiche; da ponderare con valutazioni di qualità didattica e formativa. Segue 
discussione dell’idea. 

 
Viene definita la data della prossima seduta del Consiglio: giovedì 12 gennaio ore 18:00. 
 
La seduta viene sciolta alle ore 20:10 
 
Verbalizzatore: Michele Ferrari 
 

La Presidente 
Francesca Bigi 


